
Stadt Halle (Saale) 
  

13.12.2011 
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N i e d e r s c h r i f t 

 
der 34. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des  Ausschusses für 
städtische Bauangelegenheiten und Vergaben nach der  VOB, VOL, 
HOAI und VOF am 17.11.2011  

 öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
Ort:    Ratshof, Marktplatz 1, Zimmer 107 
 
Zeit:    17:00 Uhr bis 17:40 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnehmerverzeichnis  

 

Anwesend sind:  
 
Herr Roland Hildebrandt CDU Vertreter für Herrn Sänger 

Herr Michael Sprung CDU  

Herr Rudenz Schramm parteilos  

Herr Olaf Sieber DIE LINKE.  

Herr Dr. Karamba Diaby SPD Vertreter für Herrn Koehn 

Herr Johannes Krause SPD  

Herr Manfred Schuster DIE                                                   
                               GRAUEN/Volkssolidarität 

 

Herr Denis Häder MitBÜRGER                          
                                                       für Halle 
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Herr Christoph Menn BÜNDNIS  
                                            90/DIE GRÜNEN 

 

Herr Thoralf Thämelt                       Verw  

Frau Martina Hesse Verw  

Frau Antje Prautzsch Verw  

Herr Uwe Stäglin BG  

Frau Sieglinde Voigt-Kremal Verw  

Herr Uwe Theiß                               Verw  

Herr Martin Heinz                            Verw  

Herr Frank Gunkel                           Verw  

Herr Bernd Bielecke                        Verw  

 
 

Entschuldigt fehlen:  
 
Herr Lothar Dieringer parteilos  

Herr Frank Sänger CDU vertreten durch Herrn Hildebrandt 

Herr Uwe Heft parteilos  

Herr Gottfried Koehn SPD vertreten durch Herrn Dr. Diaby 

 

 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift vom 13.10.2011 
  
 4.  Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
  
 5.  Beschlussvorlagen 
  
 5.1.  Einziehung einer Teilfläche der Großen Steinstraße, gelegen vor dem Grundstück Große 

Steinstraße 8 
Vorlage: V/2011/10179 
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 5.2.  Ergänzung Baubeschluss vom 25.04.2007 zur Erhöhung der Tragfähigkeit der Bauwerke 

34 und 35 Brücken über den Riebeckplatz im Zuge der B 6, Neugestaltung der Rampen 
Vorlage: V/2011/10055 

  
 6.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 7.  schriftliche Anfragen von Stadträten 
  
 8.  Mitteilungen 
  
 8.1.  Vergabericht 2010 

Vorlage: V/2011/10205 
  
 9.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
  
 10.  Anregungen 
  
 

 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnun gsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 

_________________________________________________________________________________ 

 
Der Vorsitzende, Herr Krause, eröffnet die Sitzung. Er stellt die Beschlussfähigkeit sowie die 
ordnungsgemäße Ladung fest. 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

 

 

Abstimmungsergebnis:  

 
9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
 
einstimmig z u g e s t i m m t  

 

 Beschluss:  
 
Der Tagesordnung wird zugestimmt. 
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zu 3 Genehmigung der Niederschrift vom 13.10.2011 

_________________________________________________________________________________ 

 
Abstimmungsergebnis:  
 
9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
 
einstimmig z u g e s t i m m t  
 
 
Beschluss:  
 
Der Niederschrift vom 13.10.2011 wird zugestimmt. 

 

zu 4 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

_________________________________________________________________________________ 

 
zu TOP 3.2:  Vergabebeschluss: VAS-MW-L-02/2011: In stallation 

Elektroversorgung Weihnachtsmarkt 2011 
 

einstimmig zugestimmt 
zu TOP 3.3:  Vergabebeschluss: Amt 37-L-57/2011: Li eferung von 2 

Mannschaftstransportfahrzeugen für den Katastrophen schutz der 
Stadt Halle (Saale) 

  
einstimmig zugestimmt 

zu TOP 3.4:  Vergabebeschluss: Amt 01-L-02/2011: Dr uck und Vertrieb des 
Amtsblattes der Stadt Halle (Saale) 
 
einstimmig zugestimmt 

 
zu TOP 3.5:  Vergabebeschluss: Amt 61-L-11/2011: Be gleitforschung und  

Koordination für die Programmgemeinden des Programm s 
Stadtumbau-Ost in Sachsen-Anhalt 
 
einstimmig zugestimmt 

 
zu TOP 3.6:  Vergabebeschluss: Amt 66-B-13/2011 – Halle (Saale),  3. Abschnitt 

HES, B 6 – Delitzscher Straße einschl. Grenzstraße Los 11 – 
Trassenferne und trassennahe landschaftpflegerische  
Ausgleichs- und Ersatzmaßnahmen für den Abschnitt 3  b 2 

 
 einstimmig zugestimmt 
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zu 5 Beschlussvorlagen 

_________________________________________________________________________________ 

    

zu 5.1 Einziehung einer Teilfläche der Großen Stein straße, gelegen vor dem 
Grundstück Große Steinstraße 8 
Vorlage: V/2011/10179 

_________________________________________________________________________________ 

 
Auf die Anfrage von Herrn Sieber, ob es für die drei vorhandenen Radständer bereits einen 
anderen Platz gibt, antwortet Herr Stäglin, dort, wo sie jetzt stehen, sieht er keine 
Möglichkeit. Jedoch im anderen öffentlichen Raum sollte einer gefunden werden. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
 
einstimmig z u g e s t i m m t  
 

 

 Beschluss:  
 
Beschlussvorschlag:                                          
 
1. Der Stadtrat beschließt die Einziehung einer Teilfläche der Großen Steinstraße, gelegen 

vor dem Grundstück Große Steinstraße 8 nach § 8 Straßengesetz des Landes Sachsen-
Anhalt (StrG LSA). 

 
2. Die Stadtverwaltung veranlasst die Antragstellung auf Zustimmung der 

Straßenaufsichtsbehörde sowie die öffentliche Bekanntmachung der Einziehung im 
Amtsblatt der Stadt Halle (Saale). 

 

zu 5.2 Ergänzung Baubeschluss vom 25.04.2007 zur Er höhung der 
Tragfähigkeit der Bauwerke 34 und 35 Brücken über d en Riebeckplatz 
im Zuge der B 6, Neugestaltung der Rampen 
Vorlage: V/2011/10055 

_________________________________________________________________________________ 

 
Die Vorlage vertreten Herr Heinz und Herr Gunkel vom Straßen- und Tiefbauamt. 
 
Herr Häder bemerkt, dass in der alten Vorlage die Rampen noch nicht erwähnt waren. Er 
fragt nach der Beteiligung des Planungsausschusses, da doch gestalterische Änderungen 
vorgenommen werden. 
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Herr Stäglin erklärt, dass der Planungsausschuss bisher nicht vorgesehen war und fragt 
Herrn Heinz, ob es zeitlich noch möglich ist, diese Vorlage im Planungsausschuss 
vorzustellen. Dies bejaht Herr Heinz. Die Vorlage würde dann im Dezember 2011 in den 
Stadtrat eingebracht werden. 
 
Herr Krause unterbreitet den Vorschlag, über die Vorlage jetzt zu beschließen und nur, wenn 
der Planungsausschuss Änderungen hat, diese noch mal im Vergabeausschuss zu 
behandeln. 
 
Herr Schramm fragt, warum so hohe Kosten entstehen. 
 
Herr Gunkel erläutert, dass es sich hierbei um ein Ingenieurbauwerk handelt und sich die 
Gesamtkosten bei 5 Mio € bewegen. Es sind keine besonderen Kosten veranschlagt. Er 
erläutert das Bauwerk. 
 
Herr Sieber weist darauf hin, dass der nächste Vergabeausschuss 2 Tage nach dem 
Planungsausschuss stattfindet und somit diese Vorlage eventuell nicht mehr auf die 
Tagesordnung gesetzt werden kann. 
 
Herr Krause schlägt vor, die Vorlage als Tagesordnungspunkt vorsichtshalber auf die 
Tagesordnung zu nehmen. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
9 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
 
einstimmig z u g e s t i m m t  
 

 

 Beschluss:  
 
Beschlussvorschlag:   
 
Der Stadtrat beschließt die Neugestaltung der Rampen mit Kosten von 1.084.600 € als 
Ergänzung zum Baubeschluss zur Erhöhung der Tragfähigkeit der Bauwerke 34 und 35, 
Brücken über den Riebeckplatz im Zuge der B 6. 

 

zu 6 Anträge von Fraktionen und Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

Beschluss:  

 
Es liegen keine Anträge vor. 
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zu 7 schriftliche Anfragen von Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

Beschluss:  

 
keine 

 

zu 8 Mitteilungen 

_________________________________________________________________________________ 

    

zu 8.1 Vergabericht 2010 
Vorlage: V/2011/10205 

_________________________________________________________________________________ 

 
Herr Häder bemerkt, dass im Punkt 4 des Vergabeberichtes ein Gesamtbetrag der Vergaben 
fehlt. Er vermisst eine Aufteilung der freiberuflichen Leistungen nach öffentlichen, 
beschränkten und freihändigen Vergaben. 
 
Frau Voigt-Kremal sagt zu, dass diese Angaben nachgereicht werden. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
zur Kenntnis genommen 

 

 Beschluss:  
 
Beschlussvorschlag:                                          
 
 
Die Stadträte nehmen den Vergabebericht 2010 zur Kenntnis. 
 
 
zu 9 Beantwortung von mündlichen Anfragen 

_________________________________________________________________________________ 

 
Herr Hildebrandt fragt nach, wann in der Otto-Stomps-Straße weitergebaut wird. 
 
Herr Heinz antwortet, in der kommenden Woche wird es weitergehen. 
 
Herr Krause wünscht eine Übersicht über geplante Baumaßnahmen im Rahmen der 
Städtebauförderung, um im Vergabeausschuss eine Diskussion zu führen und besser 
verstehen, was sich hinter den Zahlen und der nicht erfolgten Fördermittelbewilligung 
verbirgt. 
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Herr Stäglin erklärt, dass sich die Verwaltung in der Pflicht sieht, die Stadträte zu 
informieren, dies jedoch bis zum nächsten Ausschuss nicht zu schaffen ist. Zurzeit ist die 
Verwaltung mit dem Landesverwaltungsamt im Gespräch über Maßnahmen aus den Jahren 
2007 bis 2010. 
 
Herr Krause weist darauf hin, dass die Information zeitlich an die einzelnen 
Haushaltsberatungen gekoppelt sein sollte.  
 
Herr Krause bittet um eine Information, ob die Winterschäden aus dem vergangenen Winter 
alle abgearbeitet werden konnten. 
 
Herr Heinz erklärt, dass nicht alles geschafft wurde, aber keine akuten Gefahren bestehen, 
jedoch aufgrund der Haushaltslage die Qualität der Reparaturen immer schlechter wird. Auf 
die Anfrage von Herrn Sieber nach der Haltbarkeit der Dünnschichtbeläge erläutert er, dass 
diese in der Regel 10 Jahre halten abhängig vom Einzelfall (Untergrund). 
 
Herr Krause möchte die Zahl des Rückstaus wissen. 
 
 
zu 10 Anregungen 

_________________________________________________________________________________ 

Beschluss:  

keine 
 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum:  

 

 

__________________________   ____________________________ 
Johannes Krause     S. Voigt-Kremal 
Vorsitzender des Ausschusses   Protokollführerin 


